



EMMANUELLE PUISSANT

Maitre de conférences - Université Grenoble Alpes Métropole



Emmanuelle Puissant est **enseignante-rechercheuse à la Faculté d'économie de Grenoble**, membre du laboratoire CREG. Spécialisée sur les questions de travail, de conditions et de sens du travail dans les associations médico-sociales, elle a introduit la journée des Rencontres APOGÉES 2025.



SI VOUS DEVIEZ RÉSUMER LA JOURNÉE EN 2 OU 3 MOTS ?

Energie

Envie

(de travailler ensemble)

Diversité



Qu'est-ce qui vous a décidé à intervenir lors des Rencontres des APOGÉES ?

Je suis venue parce que **cela fait partie de mes missions de service public** : les attendus étaient précis et le sujet était clairement dans mon champ de compétences, c'était évident pour moi d'accepter.

J'ai trouvé le **programme intéressant** et j'ai apprécié qu'il croise des regards variés. La **présence d'intervenants de différents horizons** donnait envie de venir écouter, confronter les points de vue et sentir comment le terrain se saisit de ces enjeux.

Qu'avez-vous pensé et retenu de cette journée ?

J'en retiens surtout une journée avec une **énergie collective forte** : j'ai senti une vraie combativité et une envie de faire bouger les lignes.

La journée m'a nourrie comme chercheuse et, humainement, elle m'a fait du bien. J'ai beaucoup apprécié la **variété des intervenants et des approches**.

Mais ce qui m'a le plus marquée, ce sont les **échanges informels** : pendant les pauses, beaucoup de personnes sont venues me parler. Ces **discussions étaient très stimulantes** et montrent le besoin d'espaces pour débattre du travail et de ses conditions dans le médico-social, au-delà des grandes tribunes.

Je sors toujours enrichie de ce type de journées. Elle confirme qu'il y a un besoin fort de travailler ces sujets et qu'il existe peu d'endroits pour le faire.